

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—La Exaltacion de la Santa Cruz.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo
à las nueve y cuarto.
La Hora Santa de seis à siete de la tarde en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita à Nuestra Señora del Amor Hermoso en San
Lorenzo.

AVISO A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

El Dr. oculista J. Iribarren, médico titular de Almudevar, tan cono-
cido en toda la provincia por los muchos enfermos à quienes ha tra-
tado y operado durante los últimos cinco años, pone en conocimiento
del público que el dia 15 Setiembre de y en adelante los dias 1.º y 15 de
cada mes, pasará à Huesca, estableciendo su consulta en la calle del
Coso alto, número 9, desde las nueve à las doce de la mañana.

Los enfermos de la ciudad y sus pueblos limítrofes que están ac-
tualmente siguiendo su tratamiento, y en general cuantas personas
quieran consultar sus procedimientos, pueden aprovechar dichos dias à
las horas y puntos designados, ahorrándose en muchas ocasiones mo-
lestias del viaje à Almudevar, en donde tiene el Sr. Iribarren su resi-
dencia habitual.

Se practican toda clase de operaciones de los ojos, párpados y vías
lagrimales.

Asistencia gratuita à los pobres.

COSO ALTO 9, PRINCIPAL.—HUESCA.

En el establecimiento de modas «La Camelia» situado en la
misma casa (tienda) darán detalles en todo tiempo



Mariano Castanera



PRIMER ANIVERSARIO

por el alma de

DOÑA MARGARITA VALERO
Y ABAD

Falleció el 13 de Setiembre de 1885.

Sus hermanos, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus relacionados se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir á la misa de Aniversario que se ha de celebrar mañana á las *diez y cuarto* en la iglesia de San Vicente el Real; de cuya merced quedará altamente agradecida la familia interesada.

Huesca 13 Setiembre 1886.



Seccion de Noticias.

Han sido capturados y puestos á disposicion de la autoridad competente dos individuos, vecinos de Arascués, como presuntos autores del asesinato cometido en dicho pueblo la noche del ocho al nueve de los corrientes.

El dia 7 del actual le fué robado el caballo á un vecino de Bisaurri. La guardia civil ha conseguido capturar al autor recuperando además el mencionado caballo.

Ha sido nombrado para inspeccionar el servicio de las comandancias de Huesca, Navarra, Guipuzcoa y Bilbao, el coronel don Demetrio Solis y Parejas.

Los barbastrenses, dando una prueba más de su carácter galante con los forasteros y de su extremada deferencia con las autoridades, obsequiaron con un banquete al señor Zancada, Gobernador civil de esta provincia, á cuyo banquete de cien cubiertos, asistieron además de gran número de personas de la buena sociedad, comisiones de todas las autoridades, centros de instruccion y recreo y prensa periódica.

Nuestros paisanos encomiaron las buenas gestiones del digno señor Gobernador y este á la vez, manifestó una vez más los buenos deseos que le animan para el mejoramiento y prosperidad de la provincia de Huesca.

Mañana celebrará sesion extraordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad, tratándose en ella la cuestion de consumos.

Durante todo el dia de ayer asistió gran concurrencia de fieles á la iglesia de la Catedral, con objeto de visitar la imagen del Cristo de los Milagros.

La música del Regimiento del Infante, ejecutó ayer en el paseo de la estacion, ante selecta y numerosa concurrencia algunas piezas de su escogido repertorio, que fueron escuchadas con el agrado de siempre.

La Junta de señoras del patronato de las Escuelas de párvulos presidida por D.^a Dolores Allué de Aisa, ha visitado esta mañana la que en esta ciudad dirige D. Gregorio Aznar.

Despues de presenciar dichas señoras los variados ejercicios llevados á cabo por los tiernos niños que asisten á este establecimiento, han examinado detenidamente así los medios materiales de enseñanza con

que cuenta aquel centro, como las condiciones higiénicas y pedagógicas del local.

Este es reducido y escaso para el gran número de niños que en la actualidad asisten; pues siendo tan solo capaz para unos 100 alumnos, en el acto de la visita se hallaban reunidos 130. Si á esto se añade el incremento que en dicha Escuela va tomando la matrícula, se comprenderá el acertado acuerdo tomado por dichas señoras de dirigirse al Ayuntamiento en atenta comunicacion á fin de que se amplie el local ó sea trasladada la escuela á otra que reúna mejores condiciones.

Celebramos que haya quien se tome tanto interés en asunto de tal importancia y felicitamos á dichas señoras por el celo desplegado con este propósito.

Al final de la visita la Junta obsequio con abundantes dulces á todos los alumnos.

Ha sido jubilado, á su instancia, el apreciable é inteligente oficial de 3.^a clase de la Intervencion de Hacienda de esta provincia D. Ruperto Ramos.

El dia 7 del actual tomó posesion del Juzgado de 1.^a instancia de Benabarre D. Antonio Atienza y Gonzalez.

Llamamos nuevamente la atencion de nuestra primera autoridad local sobre los abusos, ya intolerables que se cometen implorando la caridad pública.

No es solo en la calle: el descaro de los que á esa «industria» se dedican es tal que, con el mayor desahogo, se introducen en las habitaciones de los vecinos pidiendo como si las leyes les autorizasen á ello y hasta faltando á los que no tienen voluntad ó posibles para socorrerlos.

Leemos en un periódico:

«El miércoles fué conducido en una camilla al hospital de Cadiz un joven de quince años, vecino de la calle de Consolacion, número 3, con visibles síntomas de hidrofobia.

Hará unos cuarenta dias que le mordió un perro, el cual fué muerto por orden de la autoridad.»

Y ya que de este asunto se trata ¿podríamos saber por que causa se consiente tanto perro vagabundo como hay por esas calles de Dios?

Mañana que por abandono de las autoridades hubiera que lamentar alguna desgracia, todo se volvería tomar medidas esterminadoras contra la raza canina.

Sr. Alcalde; hémosle dirigido nuestra voz pidiendo se hiciera algo para evitar haya tanto *can* inútil y hasta la fecha no tenemos noticia se haya hecho más que condecorarlos con una graciosa medallita.

Hora es ya que se tome una determinacion seria; las autoridades están para velar por el público en todos los asuntos y en especial los que

se rozan con la seguridad individual; el que ejerce autoridad no debe mirar más que el cumplimiento más exacto de su deber sin contemplaciones ni miramientos.

Así pues para el asunto de que se trata no hallamos otro medio que el esterminar la raza canina en su *individualidad* inútil y para ello tiene el Sr. Alcalde el medio más sencillo y hasta lucrativo para las arcas municipales.

«Un impuesto sobre perros.»

Por caminos y por calles si esto no se hace, ó no vá ha poder andar ningun pacífico ciudadano ó se verá expuesto constantemente á ser estropeado por algun perro ó matarle y tener un *belen* con el dueño.

Con que lo dicho Sr. Alcalde, tómese una indisposicion severa y el público le aplaudirá.

Nuestro muy apreciable amigo, el laborioso industrial de esta ciudad D. José Chapullé, ha tenido la desgracia de perder hoy, tras larga y penosa enfermedad á su hijo Emilio, que era el encanto de sus padres.

Sirva de lenitivo la parte que nosotros tomamos en su justa pena y Dios les conceda la resignacion que necesitan para sobrellevar tamaña desgracia.

En Múrcia se ha repetido recientemente el contrabando llamado del *viático*.

Por una de las puertas de la ciudad entró una tartana precedida de un individuo provisto de un farol y una campanilla, anunciando de este modo que aquella tartana, á la que rodeaban hombres y mujeres con luces, conducia el Viático.

Los empleados se arrodillaron al paso de la comitiva y la tartana atravesó con los honores correspondientes parte de la poblacion.

Luego se ha sabido que el carricoche conducia diez pellejos de aceite y que el acompañamiento no iba desprovisto de vino, aguardiente y carne de cerdo.

En la Mata de Pirón (Segovia) se dió en la semana pasada una gran batida á los lobos, que abundan de una manera extraordinaria por aquellas inmediaciones. Lo peor del caso es que se ha declarado la hidrofobia en muchos de ellos, por lo que tienen en constante alarma al vecindario de todos los pueblos cercanos á la Mata. No ha mucho mordieron á algunas yeguas y á un joven, que dicen ha desaparecido de su casa, y tambien á algun ganado vacuno, á ser ciertas nuestras noticias.

En la batida tomaron parte infinidad de personas.

En el vapor del 30 marchará contratada para la Habana la célebre torera la *Fragosa*.

En el pueblo de Tous (Reus) un muchacho de diez y seis años, que tocaba las campanas de la iglesia en los momentos en que descargaba una fuerte tormenta, quedó muerto por un rayo, el cual hirió á otros dos chicos que tambien se encontraban en el campanario.

En Sevilla ha recibido el Sacramento del bautismo el súbdito alemán Jorge Krake, como requisito indispensable para contraer matrimonio canónico con una señorita de la villa de Herrera, pueblo de aquella provincia.

El Sr. Krake profesaba la religiou protestante.

En la calle Padilla, de Valladolid, un jéven se entretenía en hechar piropos á una mujer; y estando en tal ocupacion, llegó el marido de esta y le propinó tal número de garrotazos, que fué necesario condujeran al galanteador al hospital.

Leemos en *El Diario de Calatayud* que ha sido procesado el picador Badila por haber proferido palabras injuriosas al público y á la autoridad de Calatayud.

Algunas fábricas de salazon de la Ria de Arosa (Galicia) han terminado de cosechar la sardina, y no pueden recibir más por tener ocupados todos sus depósitos.

Hállase la sardina en tal abundancia en nuestras costas, que molestan la fosforecencia que las bandadas producen en el mar.

Segun *El Eco de Ceuta*, el emperador de Marruecos está dispuesto á que oficiales alemanes se encarguen de la instruccion de su ejército.

Antes lo habian sido siempre españoles ó ingleses.

Con que ¡mucho ojo!

Segun noticias del distrito de Gandesa, la cosecha de vino se presenta en excelentes condiciones de calidad aunque no de cantidad. La vendimia tardará lo menos cuatro ó cinco semanas á dar comienzo.

Este plazo se dá tambien para empezarla en el alto Priorato, donde la cosecha es abundantísima.

Los nacidos vivos durante el mes de Agosto último en la Península é islas adyacentes ascendieron á 6.004, y las defunciones ocurridas en el mismo período fueaon 4.800.

Segun los periódicos de Nueva-York, la publicacion de las Memoria^s del general Grant, ha producido ya á su viuda 650.000 duros. Todavía hay que esperar un ingreso muy respetable.

¡Y pensar

*Que Cervantes no cenó
cuando concluyó el Quijote.*

El dia 1.º se casó en Vendrell un anciano de ochenta y un años, llamado D. Pablo Guimerá, con una jóven de veintiuno, preciosísima por cierto.

Difícilmente podría asegurarse cuál de los contrayentes es más digno de compasion.

Escriben de París:

«Ayer se suicidó en París un español, cuyo nombre ocultó por razones fáciles de comprender, que en seis meses ha perdido en el juego 1.200,000 pesetas y gastado 300.000 de éstas en coches, almuerzos, comidas y otros placeres propios de quien tiene mucho dinero.»

Un periódico de Valladolid dá la voz de alerta á los banqueros y comerciantes, previniéndoles que una cuadrilla de timadores, perfectamente organizada, se está dedicando á ejercer su socorrida *industria* sorprendiendo telegramas y cartas.

Los banqueros de aquella ciudad señores Jover y Compañía han estado á punto de ser víctimas de un *timo*, de que se han librado gracias á las contraseñas que, en prevision de estos casos, tienen establecidas con sus corresponsales.

En Marsella ocurrió el dia 4 una desgracia extraordinaria. Hallábase en la dársena de la Joliette trabajando un buzo en extraer carbon del fondo del agua, cuando se rompió el tubo de cautchouc por el cual se inyecta el aire de la escafandra, y el aparato se llenó de agua. Hizo aquel infeliz señales de alarma; pero en lugar de sacarle sus ayudantes, arriaron algunos metros de la guía, y así esperaron hasta que, alarmados al cabo de un rato de no sentir movimiento alguno, sacaron al buzo apresurándose á destornillar el cristal del casco.

El servicio de Correos ha sido objeto de una disposicion importante, cuyo conocimiento juzgamos de gran interés para el público.

Se refiere á los valores declarados, en fondos públicos y á los objetos asegurados.

He aquí las condiciones más importantes:

Valores declarados.—1.º 0'15 de peseta por cade 15 gramos.

2.º 0'75 por derechos de certificado.

3.º 0'10 por cada 100 pesetas de valor declarado ó fraccion de ellas.
Valores declarados en fondos públicos.—1.º 0'15 de peseta por cada 15 gramos.

2.º 0'75 por derechos de certificado.

3.º 0'10 por cada 100 pesetas de valor declarado ó fraccion de ellas.

Objeto asegurados.—1.º 0'15 de peseta por cada 15 gramos.

2.º 0'75 por derechos de certificado.

3.º 0'10 de peseta por cada 100 pesetas de valor declarado.

Los pliegos declarados deben presentarse en la oficina con cinco sellos, lacre y una marca especial del remitente; en la parte superior del anverso del sobre se escribirá: *Valores declarados*, y por debajo la cantidad declarada en letras y guarismos, sin enmienda alguna.

El Estado garantiza, salvo en el caso de pérdida ocasionada por fuerza mayor, los valores declarados que se confien al correo.

En el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona se inaugurará el día 1.º de Octubre próximo, un curso destinado á la enseñanza de la fabricacion del tejidos y del dibujo industrial, bajo la direccion de los profesores don Francisco Durán y Brujas y don Juan Castañé. Al objeto de que sea más fácil á los alumnos la adquisicion de los conocimientos industriales, se han montado telares de los sistemas de Cárcolas y de Jacquard, urdidor y demás accesorios necesarios.

El jurado del Sena, se ha mostrado muy severo con unos monederos falsos españoles que han comparecido ante él hace cinco dias. Fernandez, antiguo coronel carlista y Noguerras, han sido reconocidos culpables sin atenuacion, y condenados á presidio perpetuo, y Vicente Bayona á seis años de reclusion.

Correspondencia.

Madrid 12 de Setiembre de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La insistencia de los rumores que han corrido todo el verano acerca de disidencias entre los elementos de la mayoría han sido causa de que anoche *La Iberia*, oficiando de pontifical los negare de una manera rotunda, aunque conviniendo en la existencia de descontentos que será fuerza acallar. Tambien supone inspirado al Sr. Sagasta en el criterio de acometer resueltamente las reformas políticas tan pronto como reanuden sus tareas las córtes, lo cual, como he dicho á V. varias veces en mis anteriores obedece á la idea de la concentracion de fuerzas que se nota entre todas las fracciones en que se divide el campo monárquico.

Muchos hombres políticos suponen que se ve impulsado el Sr. Sagasta á esa resolucion como único medio de mantener la disciplina en

la mayoría con que hoy cuenta en ambas cámaras y en tal concepto hay que reconocer que la actitud del partido conservador tiene que variar profundamente, lo cual puede significar mucho para los fusionistas; pero aunque esto no sucediera y aunque se supone al Sr. Alonso Martínez propicio á la presentación de los proyectos de jurado y matrimonio civil, he tenido ocasion de oír hace dias á políticos respetables afirman que el partido liberal, dado caso de que quiera llevar á la práctica todas las reformas ofrecidas en la oposicion, las llevará á cabo con una sola excepcion, que se refiere á la ley del matrimonio civil, cuyo proyecto se ira aplazando para constituir el motivo de la crisis que preceda á la vuelta de los conservadores.

=

Los trabajos separatistas catalanes siguen con actividad á juzgar por las noticias que de Barcelona se han recibido, pues en dicha capital acaban de celebrarse unas honras religiosas en honor de las víctimas que perecieron en defensa de sus fueros al advenimiento de Felipe V al trono de España, aunque el obispo de la diócesis prohibió se dijera un sermón ó elogio fúnebre para evitar conflictos.

Realmente la solemnidad á la que han asistido unas ciento cincuenta personas, casi todos carlistas ó federales, no ha tenido importancia intrínseca, pero revela la malquerencia que contra el resto de España se tiene en la region catalana, donde siempre han procurado sus naturales favorecer cuanto tienda á ahondar las diferencias. Pero tambien es opinion general que esto no debe preocupar á ningun gobierno, toda vez que en su mano tendrán siempre los medios de reducirlos con solo la amenaza de colocar aduanas interiores para impedir la entrada de sus productos, aprovechando en caso de que se alzarán en armas esta coyuntura para unificar por completo su legislacion aun indigna con la del resto de la nacion.

=

Nuevos datos acaba de recabar *El Liberal* en su número de hoy relativos á la coalicion republicana y que como V. comprenderá han sido muy comentados en los círculos políticos.

Refiérense á una de las más importantes personalidades del partido democrata progresista, del señor Salmeron, actualmente en Mondariz.

El eminente filósofo cree conveniente la continuacion del pacto en la forma en que hoy se encuentra y aunque no de un modo claro no parece dispuesto á la reforma con que algun soñaban ó sea con el concurso de los posibilistas á cambio de los federales.

Ocupándose de todo esto se decia hoy seria conveniente fuese cualquiera el criterio que se adoptase que cesara un estado de incertidumbre como el que reina entre ellos, pues mientras haya entre los zorrillistas quien sueña con la ruptura y los federales con la continuacion, si quiera sea con miras egoistas, nada práctico conseguirían, sino por el contrario entorpecer las alianzas parciales, que en momentos determinados y disfrutando cada cual su libertad de accion pudieran celebrar entre sí las distintas fracciones, allí donde las circunstancias lo aconsejasen.

=

Desde ayer circula un rumor por esta corte sobre el que oficialmente nada se ha comprobado y que toda la opinion sentiría que de confirmarse tal como circula.

No habrá V. olvidado los tristes sucesos llamados de la Puerta de Hierro, en cuyo punto fueron detenidos dos ayudantes del general Pavía. Ahora bien, el rumor público dice que la pareja de la guardia civil ha oido condenada á un año de presidio y á cumplir el reste de su compromiso en el regimiento Fijo de Ceuta, añadiéndose que el fiscal pedia por el contrario la absolucion de dicha pareja.

Nada se ha comprobado oficialmente, pero en caso de ser cierto no es ejecutoria esa sentencia que tendrá que ir al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

La opinion general ha recibido ese rumor con un movimiento de marcada hostilidad, que acaso redunde en descrédito del gobierno, aunque este se muestra indiferente por recurso en esta cuestion.

Voy á terminar manifestando á V. que la atmósfera política de Europa se encapota más y más; que Rusia parece imponerse á todas las demás; que ha logrado contrarrestar la influencia alemana, cuyo fin pende de la vida del emperador Guillermo, que ha hecho sentir á Inglaterra el primer escalon de su decadencia, y que de no contrarrestar su marcha, dentro de poco estará á las puertas de Constantinopla.

Posible es que cuando Inglaterra se decida á intervenir en pró de sus intereses haya que decirla como Guizot á Luis Felipe.

Il est trop tard—M.

París 10 de Setiembre de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

El príncipe Alejandro no está ya en Bulgaria.

Vamos á ver ahora si tenían razon los que pretendian que su presencia en el trono de Bulgaria ponia en peligro la paz del Oriente y de la Europa entera. Ahora que el puesto está libre, ¿quién va á ocuparlo?

Si la Turquía contase todavia por algo en el concierto europeo, á ella le pertenecería resolver el problema; pero la fria indiferencia del Sultan á los golpes directos que ha recibido en su prestigio desde hace un año, nos autoriza á creer que no se moverá y que se dejará despojar, no diremos sin protestar, pero sin sacar la espada. Tal vez se prepare ya á dejar su residencia de Yildiz-Rioste y esté resignado á someterse á la fatalidad que empuja la Rusia hacia Constantinopla.

La verdad es que se habla ya como de una cosa muy sencilla del reparto de la Turquía de Europa entre la Rusia y el Austria, que absorverian al mismo tiempo los reinos independientes, que la diplomacia europea habia constituido y consolidado en los Balkanes.

¿Que será del equilibrio europeo, cuando el centro de gravedad que mantenía este equilibrio haya sufrido cambios tan radicales? ¿Y la Inglaterra? ¿No tratará de resistir á esos cambios que destruirian toda su influencia?

Estas son las cuestiones que se presentan á primera vista, en la situacion actual. La partida del príncipe Alejandro, en vez de simplificar ha complicado las cosas.

M. de Bismarck, por ódio y por temor á la Francia ha abierto á los rusos las puertas de Constantinopla: el Czar, que ha renunciado, segun dicen, á hacerse consagrar en Samarkand emperador de Asia sueña tal vez hoy, de hacer cantar dentro de poco un *Te-Deum* en Santa Sofía á un patriarca griego, tal vez entonces los ingleses traten de barrarle el camino, si los Austriacos le dejan el camino libre. Y entonces que sucederá? Ese edificio de alianzas edificado por el canciller aleman, en el que se ha traficado con la libertad y la independendia de los pueblos, no se derribará al primer choque?

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el siguiente telegrama:

Varna 9 Setiembre, nos escriben de Constantinopla:

La situacion diplomática puede reunirse así. Un acuerdo, aun secreto entre Rusia y Francia parece imposible hoy, M. de Bismarck dará una compensacion á la Rusia, abandonándole la Bulgaria y la Rumelia, y despues indemnizará el Austria, confirmando su ocupacion y aun quizás la anexion á esta potencia de la Bosnia y de la Herzegovina y haciéndole entrever una extension probable en Albania. Se cree tambien que M. de Bismarck tratará de poner en buena inteligencia la Rusia y la Inglaterra, concediendo á esta última ciertas compensaciones en Egipto.

Circula el rumor de que la Inglaterra va á intentar de proclamar la anexion de la Isla de Chipre, como compensacion del negocio de Batoom, M. de Bismarck, despues de haber aislado así la Francia no desesperaria de obligarla un dia á solicitar la alianza de la Alemania.

Nuestro ilustre compatriota y querido amigo el Excmo. señor don Lomás Santero y Moreno, presidente de la Academia de Medicina de Madrid, de cuya llegada á Paris dimos cuenta oportunamente ha dejado la capital de Francia ayer en el tren rápido de las 8 y 45 minutos de la mañana en compañía de su señora y de su sobrino el Ilustrisimo señor don Agustin Vau-Baunberghem, intendente militar de Filipinas.

Durante su estancia en Paris, el señor Santero ha visitado los principales centros científicos, hospitales, Academia y Escuela de Medicina museos anatómicos y todo cuanto relacion tiene con su profesion en la que tan alto puesto ha alcanzado. No dudamos que este viage demuestra eminencia médica podrá ser en extremo provechoso para nuestro pais en el que el señor Santero difunde sus luces como profesor de la Escuela de Medicina, donde tan señalados servicios ha prestado.

Puesto que hablamos de Españoles notables llegados á Paris, debemos citar al eminente compositor Barbieri, á la señorita Duquesa de Medinaceli, al señor Martos, la familia de Schec Saavedra, el conocido cronista Navarrete, el banquero Girona, el Rothschild catalan don Evaristo Armas, el marques de Vallejo el marques de Vinent, los señores Bayo, Cavestani y su señora, etc etc. Se puede decir que *le lont Madrid* está en Paris ahora. Dentro de pocos dias llegará don Emilio Castelar que se propone pasar dos meses en Paris.

El Corresponsal.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Setiembre.

Dia 12.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
722'6	720'6	27'5	14'5	O N O	Oeste.	410 N	Desp.°	»

Telegramas.

En Bulgaria.—Londres 12.—Telegramas aquí recibidos dicen que se ha descubierto en Filipopolis una estensa conspiracion rusa encaminada á derribar la regencia, formando un Gobierno puramente moseovita. A esto precederian disturbios con objeto de justificar la intervencion militar de Rusia en la Bulgaria.

La regencia ha ordenado la prision de muchos súbditos rusos y la vigilancia de otros, acordando enviar una nota á las potencias dándole cuenta de los hechos.

Témese con fundamento la agravacion del conflicto.

Durante el viaje del Príncipe Alejandro, ha sido objeto de entusiastas ovaciones y ha repetido que si la pátria estuviera en peligro, volveria á Bulgaria.

Los temores que existian de que hubiera intrigas en la Asamblea, quedan suspensos ante el descubrimiento de la conspiracion, pues los acontecimientos han de dar lugar á que el programa cambie.

Kavoloff, ha declarado que tenia órdenes de matar al Príncipe si hubiera intentado escapar cuando fué conducido desde Bulgaria á Reni.

Austria.—Londres 12.—El gobierno de Austria ha dirigido á las potencias una circular protestando del acto de Rusia, enviando un agente á Bulgaria.

Este hecho se considera como la ruptura de relaciones con los dos imperios.

El príncipe Rodolfo, heredero de la Corona de Austria, ha sido objeto de una entusiasta ovacion en Grodex y Lubiech.

Inglatera.—Londres 12.—El almirantazgo inglés ha dado orden á los arsenales de que preparen los armamentos para 30 buques mercantes.

Este hecho aumenta los temores de que estalle la guerra. No es cierto que el sultan se haya negado á recibir al nuevo ministro inglés cerca de la Puerta.

Francia.—Paris 12.—El general Boulanger ha recibido afectuosamente á la comision militar española, la cual ha salido al campamento con objeto de presenciar las maniobras del ejército francés.

Los periodistas italianos á su paso por Marsella han sido obsequiados con un banquete por la prensa de aquella capital. Hubo brindis por la union de España, Italia y Francia.

Se niega la noticia relativa á la alianza franco-rusa.

Madrid 12.—«El Imparcial» ha oído rumores de que se ha descubierto un desfaleo de dos millones de reales en las caballerizas reales.

En los centros oficiales se niegan aquellos rumores, pero deben ser ciertos puesto que ayer trabajó activamente la policia de Madrid é hizo algunas detenciones. Y este hecho bien puede tener relacion con el que decia «El Imparcial».

Dicho periódico publica un telegrama diciendo que nuestro embajador en Paris, no hará los viajes que se creia y vendrá á Madrid á jurar su cargo de Senador.

Madrid 12.—Los círculos políticos desanimados como dia festivo.

Dicese que las vacantes en el cuerpo de Estado mayor del ejército y la pequeña combinacion en el alto personal de la Armada, no se harán hasta que regrese la Corte y se celebre Consejo de Ministros.

Creen algunos políticos que en cuanto regresen los personajes ausentes se celebrarán varias conferencias con el fin de arreglar los disgustos que reinan en la situacion y evitar escándalos en el Parlamento.

Madrid 12.—Don Carlos, acompañado de su familia, ha salido de Venecia para Gratz.

Algunos ministeriales aseguran que el Sr. Gamero presentará la dimision del cargo de Secretario de este Gobierno.

Madrid 12.—El proyecto de reorganizacion de policia, terminado por el gobernador de esta Corte, es extenso, y sus reformas alcanzarán á todas las capitales de primer orden.

Se asegura que los elementos democráticos y conservadores de la situacion llegarán á un acuerdo, admitiendo los últimos todas las reformas que se planteen, siempre que, como el matrimonio civil no sean exageradamente democráticas y á cambio de que los demócratas abandonen la idea del sufragio universal, á lo que parece estar dispuestos.

ANUNCIOS

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

SIN COMPETENCIA POSIBLE EN ESTA CAPITAL.

Hay género de verano para trajes de caballero de cuantas clases gustos y precios se deseen.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NOTA.—Este establecimiento no se abre los días festivos.

En el taller marmolista OSCENSE de Marcelino Artero, plaza de Lizana, número 4, se venden baldosas barnizadas de Valencia y lo mismo se hacen encargos de baldosa artificial de diferentes dibujos.

DE PANTICOSA

AGUA DE PANTICOSA

En la Administracion de diligencias, fonda de España, hay un gran depósito de la misma en botellas bien condicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro .	40 rs.	25 botellas de 1½ litro	94 rs.
12 » » 1 »	74	50 » » 1½ »	160
18 » » 1 »	110	25 » » 1¼ »	76
25 » » 1 »	140	50 » » 1¼ »	140
12 » » 1½ »	50	100 » » 1¼ »	240

Acompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre ésta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Hígado, de Paracuellos de Giloca, de Estadilla ó Arro, y muy especialmente el punto de destino para evitar extravíos.

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, fonda de España, Huesca.

DE PARACUELLOS

A voluntad de sus dueños se venden el día 19 del actual á las diez de la mañana en la Casa Consistorial las fincas que á continuación se expresan:

Un campo en los términos de este pueblo, partida Las Landas, de doce fanegas de cabida; linda por O. con campo de Leocadio Bretos, M. con otro de la viuda de Carlos Bitrian, P. con otro de Francisco Ciria, N. con otro de Manuel Puyol, tasado en 600 pesetas.

Otro campo en los mismos términos demba, partida de los Cascarales, su cabida de 24 fanegas hay en él 90 almendros; linda por N. con demba del vendedor, M. con campo de Manuel Puyol, P. con camino de Alcamín y O. con otro de Francisco Ciria, tasado en 1.200 pesetas.

Un yermo en los mismos términos, partida de la corona del camino de la Mezquita, su cabida de 10 fanegas; linda por O. con uno de Ignacio Cebrian, P. con el mismo vendedor, N. con viña de Antonio Martínez, tasado en 250 pesetas.

Otro campo en los mismos términos, partida el Escobizal; de diez fanegas de cabida, linda por O. con campo de Francisco Ascaso, M. Joaquin Oliva, P. con Vicente Hereza, N. con otro de Francisco Ascaso, tasado en 350 pesetas.

Otro campo en los mismos términos, partida de Riel Alto, de seis fanegas de cabida, con puente en medio y bastantes árboles; linda por O. con una faja del mismo vendedor, M. con campo de Antonio García, P. con campo de Francisco Ascaso y N. con campo de Mateo Mallada, tasado en 960 pesetas.

Otro campo en los mismos términos, partida de la Repolla, de ocho fanegas; linda por O. con campo de Emeterio Oliva, M. con camino de Trachineros, P. con otro de Manuel Hereza, N. con otro de la viuda de Carlos Bitrian, tasado en 480 pesetas.

Los pactos y condiciones serán los siguientes: primer plazo el día cuarto otorgue la escritura, segundo á los seis meses, tercero á los seis id., y que se á los seis id.—Lupiñen 3 de Setiembre de 1886.

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

À PESETAS 2'50 SEMANALE

Al contado: 10 por 100 de descuento

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Sucursales en todas las capitales de provincia.

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES
é imitaciones alemanas.



BAU HERMANOS

PROFESORES DENTISTAS

Calle del Padre Huesca, 4, 2.º

Operaciones quirúrgicas dentarias sin dolor. Curacion de todas las enfermedades dependientes de la boca.

DIENTES Y DENTADURAS

DE TODAS LAS CLASES Y PRECIOS

Nuestro gabinete cuenta con todos los adelantos introducidos en la profesion y arte del dentista, hallándose montado al uso y costumbre de los americanos.

Horas de consulta de 10 à 12 y de 3 à 6

TODOS LOS DIAS

NODRIZA Para casa de los padres del niño. Se necesita, en la plaza de Lizana, 3.º, derecha. **NODRIZA**

COLOCACION En el Colegio de San Lorenzo, se necesita un buen Auxiliar.
Dirigirse al Director del mismo. s

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 13, 11.15 mañana.

En un «meeting» celebrado en Vigo, ha manifestado el eminente orador señor Salmeron en un brillante discurso, que los republicanos tienen derecho á levantarse en armas siempre que no esté implantado el sufragio universal, con otras garantías, que pongan de manifiesto la opinion y libertades de los ciudadanos.

En el nuevo «meeting» quedó confirmada la existencia de la coalicion republicana en Vigo.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.